
Руководство вуза 8 июля устроило для них 
настоящий праздник, поздравив с успешным 
завершением учебы. На сцену Центрального 
парка культуры и отдыха поднялись лучшие 
выпускники университета, с уверенностью 
смотрящие в будущее, которое, по мнению 
приглашенных на торжество высокопостав-
ленных гостей, находится в их руках. 

– Вы без преувеличения самые перспектив-
ные, креативные ребята. Будущее страны, бу-
дущее Курганской области в самое ближай-
шее время будет зависеть от ваших умных 
голов, – обратился к выпускникам глава ре-

гиона Алексей Кокорин. – Я убежден, что 
вы с гордостью будете вспоминать, что учи-
лись в Курганском госуниверситете. Огром-
ное спасибо за ваш труд во время обучения и 
благодарность преподавателям, давшим вам 
качественное образование. 

Красные дипломы из рук губернатора по-
лучили и лучшие магистры университета. 

– Я выбрал профессию по душе, поэтому 
учеба была для меня легкой. Студент должен 
обладать такими чертами характера, как це-
леустремленность и настойчивость, посещать 
все лекции, активно работать на семинарах, 

заниматься наукой, и красный диплом обес-
печен! – раскрывает секреты студента-от-
личника выпускник технологического фа-
культета Андрей Ваземиллер. В этом году 
технологический факультет подготовил 25 
отличников!

Как выразился председатель областной 
Думы Дмитрий Фролов, пустыне во время 
засухи нужна вода, чтобы все вокруг ожи-
ло и зазеленело, так и Зауралью необходима 
умная и перспективная молодежь, которая 
будет применять свои знания на благо эко-
номики региона.  >>> стр. 2
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диплом 
с отличием
Лучшим бакалаврам и магистрам Курганского госуниверситета заветные красные 
корочки – дипломы об отличном окончании университета вручили первые лица 
Зауралья.
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ученый совет

>>> Продолжение. Начало читайте на стр. 1
– Вы сделали правильный выбор, оставшись на курган-

ской земле и окончив лучший университет Зауралья. Се-
годня вы востребованные специалисты в Курганской об-
ласти с перспективами карьерного роста. Успехов вам! – 
пожелал Дмитрий Владимирович.

Анастасии Владимировой, бакалавру журналистики, 
учеба в университете позволила побывать во время пра-
ктики в разных точках страны. В планах поступить в ма-
гистратуру и обязательно работать по профессии – в те-
лерадиокомпании.

– Не жалею, что поступила на филфак. Профессия жур-
налиста самая творческая, в ней можно реализовать 
себя, высказывать свое мнение, отношение по каким-ли-
бо волнующим общество вопросам, доносить до людей 
истины и просто им помогать, – считает выпускница. 

– Перед вузом стояла задача научить студентов компе-
тенциям, которые помогли бы им стать настоящими про-
фессионалами, занять достойное место в жизни, полу-
чать радость от самореализации, приносить пользу сво-
ей семье, Курганской области и всей России. Уверен, что 
нам это удалось, – сказал и.о. ректора КГУ Константин 
Прокофьев.

Елена Налимова.

Диплом с отличием

А у нас красные дипломы, а у вас? Фото Николая Белобородова.

Кафедр станет 
меньше

Внеочередной 
ученый совет 
университета 
принял решения 
по изменению 
ряда структурных 
подразделений.

Проректор по образователь-
ной деятельности Алексей 
Зайцев доложил совету, что 
предпосылками для разра-
ботки проекта структуры фа-
культетов стали требования 
Минобрнауки о недопустимо-
сти малочисленных структур-
ных подразделений и оценка 
деятельности вуза по показа-
телям эффективности. Так-
же объяснил принципы, по-
ложенные в основу оптими-
зации.

– В составе факультета 
должно быть не менее четы-
рех кафедр. Все они долж-
ны быть выпускающими, то 
есть готовить специалистов 
по тому или иному профи-
лю. Те кафедры, которые сей-
час мало востребованы аби-
туриентами, не ликвидируют-
ся, а «консервируются» путем 
объединения с другими, что-
бы сохранить профессорско-
преподавательский состав, 
способный вновь приступить 
к эффективной работе, когда 
спрос на подготовку специа-

листов этого профиля со сто-
роны абитуриентов возобно-
вится. Это решение позволит 
объединить усилия коллекти-
вов объединяемых кафедр и 
достигнуть более высоких ре-
зультатов работы.

На рассмотрение ученого со-
вета было представлено 12 
новых структур. 

Все, кто желал, высказались 
по вопросам объединения ка-
федр и реорганизации струк-
турных подразделений. Все 
мнения были выслушаны и 
приняты во внимание члена-
ми ученого совета при голо-
совании. С аргументами дека-
на МиИТ Анны Зверевой в 
пользу автономии факульте-
та согласились. Члены совета 
решили не торопиться с объ-
единением факультетов есте-
ственных наук и математики 
и информационных техноло-
гий в единый факультет. К во-
просу вернутся через полгода, 
когда будет представлена про-
грамма развития структурных 
подразделений вуза.

Оставили самостоятельными 
кафедры спортдисциплин и 
физического воспитания. 

Однако с большинством дру-
гих предложений члены сове-
та согласились. Часть кафедр 
переведена на другие факуль-
теты. Кафедра социологии и 
социальной работы переведе-
на на педагогический фа-
культет. Объединенная ка-
федра «Общая физика» (ФЕН) 
и «Прикладная математика и 
компьютерное моделирова-
ние» (МиИТ) теперь относит-
ся к факультету транспорт-
ных систем. 

Еще ряд кафедр объедине-
ны. Так, на филологическом 
факультете путем слияния 
кафедр немецкой, английской 
и французской филологии со-
здана кафедра романо-гер-
манской филологии. Единой 
стали кафедры русского язы-
ка и общего языкознания. На 
факультете естественных 
наук объединение коснулось 
кафедр «Ботаника и генетика» 
и «Зоология и биоэкология». 

На экономическом объеди-
нены «Менеджмент» и «Эко-
номика и маркетинг», а на 
базе кафедр «Анализ, бухучет 
и аудит», «Таможенное дело 
и коммерция» и «Экономиче-
ская теория и моделирование 
экономических процессов» со-
зданы две. На факультете 
математики и информаци-
онных технологий единой 
стали кафедры алгебры, гео-
метрии и методики препода-
вания математики и матема-
тического анализа.

Изменения коснулись неко-
торых названий кафедр и фа-
культета ПВиС. Теперь он бу-
дет именоваться факультет 
психологии, дефектоло-
гии и физической культу-
ры. Но названия большинства 
объединенных кафедр и кан-
дидатуры тех, кто их возгла-
вит, предложат их коллективы 
до 25 августа. На утвержде-
ние ученого совета они будут 
представлены в начале учеб-
ного года.

Собств. инф.
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ЗАщитились

Научный прорыв

В Томском госуниверситете 
ассистент кафедры ПОАС олег 
черепанов 8 июня предста-
вил работу «Робастные оцен-
ки параметров на основе взве-
шенного метода максимально-
го правдоподобия» (научный 
руководитель канд. физ.-мат. 
наук, доцент Валерий Анань-
евич Симахин). Защита прош-
ла по специальности 05.13.01 
«Системный анализ, управле-
ние и обработка информации» 
(в отраслях информатики, вы-

числительной техники и 
автоматизации) по физи-
ко-математическим на-
укам. 
В конце июня в диссерта-
ционном совете Челябин-
ского государственного 
педагогического универ-
ситета защитили диссер-
тации кандидатов био-
логических наук по спе-
циальности 03.03.01 

«Физиология» соискатели ка-
федры анатомии и физиологии 
человека татьяна симонова 
и Марина Бутакова. 

Работа Т.О. Симоновой посвя-
щена особенностям вегетатив-
ной регуляции у женщин при 
нарушении репродуктивной 
функции и выполнялась под 
руководством профессора ка-
федры анатомии и физиоло-
гии человека, доктора меди-
цинских наук Лады Николаев-

ны Смелышевой. М.В. Бутакова 
под руководством профессора 
этой же кафедры, доктора био-
логических наук Андрея Вита-
льевича Грязных исследовала 
ферментативные взаимоотно-
шения пищеварительных же-
лез в условиях постнагрузоч-
ного восстановительного пе-
риода. 

– Наша кафедра работает 
в рамках перспективных на-
правлений научных исследо-
ваний Российской академии 
наук «Живые системы». Она 
активно сотрудничает с веду-
щими научными учреждени-
ями России: Институтом ме-
дико-биологических проблем 
РАН (г. Москва), Институтом 
экспериментальной медицины 
РАН (г. Санкт-Петербург), Ин-
ститутом физиологии челове-
ка им. академика И.П. Павлова 
РАН (г. Санкт-Петербург). И ра-

боты наших аспирантов и со-
искателей выполнены в соот-
ветствии с основной научной 
темой кафедры, – отметил за-
ведующий кафедрой анатомии 
и физиологии человека доктор 
биологических наук, профес-
сор, заслуженный деятель на-
уки России Александр Павло-
вич Кузнецов. 

30 июня в Омском государ-
ственном педуниверситете ас-
пирантка кафедры филосо-
фии Юлиана Данилова за-
щитила диссертацию «Вина и 
стыд в культурах Запада, Рос-
сии и Востока» по специально-
сти 09.00.13 «Философская ан-
тропология, философия куль-
туры». Научный руководитель 
доктор философских наук, про-
фессор Инга Николаевна Сте-
панова.

Поздравляем соискателей и 
их научных руководителей! 

Сразу четыре кандидатские 
диссертации были успешно 
защищены аспирантами 
нашего университета в 
июне.

Успешное 
продвижение
Выпускников Курганского госуниверситета приняли в Союз машиностроителей 
России. Удостоверения им вручили 20 июля.

Сегодня в промышленном комплексе За-
уралья наблюдается острая нехватка кон-
структоров и технологов-машиностроите-
лей, поэтому выпускники данных инже-
нерных направлений очень востребованы. 
Для ОАО «Курганмашзавод» и Союза ма-
шиностроителей России вопрос повыше-
ния значимости роли инженера-машино-
строителя в глазах общественности один 
из важнейших – именно это стало по-
водом для проведения торжественного      

мероприятия.
Чтобы подчеркнуть 

ведущую и перспектив-
ную роль молодых ин-
женеров на производ-
стве, 16-ти дипломи-
рованным бакалаврам 
– выпускникам кафе-
дры «Технология маши-
ностроения, металлоре-
жущие станки и инстру-
менты» КГУ вручили  
удостоверения членов 
Союза машиностроите-
лей России. 

– Необходимы не про-
сто инженеры, а орга-
низаторы производства, 

потому что сейчас идет техническое пере-
вооружение предприятий, и без серьезной 
кадровой политики не обойтись. Как при-
мер, – ОАО «Курганмашзавод», который 
готов вести целенаправленную работу по 
привлечению наших студентов и выпуск-
ников к себе на предприятие и оказывать 
помощь в профориентационной работе.

Многие из них продолжат обучение в 
магистратуре на своей же кафедре, что-

бы стать еще более квалифицированны-
ми специалистами. Среди них Александр 
Литвин, окончивший вуз с отличием.

– КМЗ, по моему мнению, является на-
стоящим заводом в полном смысле это-
го слова. С моим направлением подготов-
ки, связанным с организацией производ-
ства, там найдется немало вакансий. Один 
из вариантов – заняться реализацией про-
дукции за рубеж, а можно и пойти в про-
изводство, это тоже очень интересно, – 
рассуждает молодой человек.

С успешным окончанием вуза выпуск-
ников поздравили и.о. ректора КГУ Конс-
тантин Прокофьев, заместитель директо-
ра департамента – начальник управления 
энергетики, транспорта и связи Евгений 
Дмитриев, первый заместитель исполни-
тельного директора ОАО «Курганмашза-
вод» Дмитрий Сидоров. Они отметили и 
заслуги преподавателей, подготовивших 
грамотных специалистов. Благодарствен-
ные письма получили педагоги-ученые 
Курганского госуниверситета Марина Да-
выдова, Андрей Михалев, Андрей Мален-
ков, Виктор Держанский и Игорь Тара-
торкин.

Елена Полякова.

сотруДничество
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думать. 
действовать. 
достигать.
Федеральный образовательный форум «УТРО-2016» в этом году 
обосновался в молодом северном городе Нефтеюганске. На шесть дней 
инициативная молодежь из Челябинской, Тюменской, Курганской областей, ХМАО, ЯНАО 
объединилась для развития, обмена опытом и участия в грантовом конкурсе. 
Поток мыслей об этом событии удалось организовать в словарь форума.

А
Альтернатива
Спектр профессий слож-

но ограничить пятью или де-
сятью. При регистрации каж-
дый мог выбрать близкое для 
себя направление. «Урал Ар-
ктический», «Урал междуна-
родный», «Урал информаци-
онный», «Урал новаторский» и 
другие образовательные пло-
щадки. Хочешь расширить 
знания в области, например, 
инженерии? Пожалуйста, по-
лучай лекции от ведущих спе-
циалистов России. 

Аудитория  
Участники форума – молодые 
люди от 18 до 30 лет, жела-
ющие реализовать авторский 

проект. Чиновники из Ямала, 
будущие нефтяники-афроаме-
риканцы, магистрант с собст-
венной сетью кондитерских, 
журналисты, предпринимате-
ли, экологи, биологи… В Неф-
теюганске собрались молодые 
профессионалы Урала и нем-
ного Европы, Африки, Азии.  

Аэропорт
Территория форума – нера-

ботающий аэропорт. Из этого 
следуют – огромная площадь 
и красивейшая взлетная поло-
са, на которой можно сделать 
много-премного красивых фо-
тографий.

Б
Белые ночи
В этом году участников 

вновь приютила Тюменская 
область. Огромная хотя бы по-
тому, что ее территория ухо-
дит за Полярный круг. Неф-
теюганск относится к той её 
части, где полгода день и пол-
года ночь. Очень метафорич-
но: постоянный рассвет. Рас-
свет мыслей, сознания, да и 
просто красиво. 

в
возможности
О них говорили каждые 

тридцать минут. Но фишка в 
том, что возможности на фо-
руме, действительно, были 
на каждом шагу. Эксперты из 
столицы, Новосибирска (науч-
ной столицы), Екатеринбур-
га (экономической столицы) 

и других городов. К каждому 
можно подойти и узнать о воз-
можности трудоустройства, 
прохождения практики, уча-
стия в проектах. Частые гости 
– «Газпром», «Роснефть».

Г
Грант
«УТРО» – проект федераль-

ного агентства «Росмолодежь». 
Для многих участие в конвей-
ере проектов – реальный шанс 
открыть свой бизнес или ре-
ализовать идею. Финансовая 
поддержка – в сто, двести или 
триста тысяч рублей. 

Д
Делегация
Курганскую область пред-

ставляли сто человек: шесть-
десят на первой смене, сорок 
– на второй. По сравнению с 
другими регионами делегация 
небольшая, зато отличается 
дружелюбием и активностью. 
Куда ни посмотри – обязатель-
но есть человек в зеленой жи-
летке и серенькой шапочке с 
надписью: «Зауралье – там, 
где я». А когда люди в зеленых 
жилетках объединяются, что-
бы кого-нибудь поддержать 
или просто кричать «ЗА-АУРА-
ЛЬЕ!», у сорока человек полу-
чается как у ста или двухсот.

З
Здоровый образ жизни
С утра – плавная йога или 

веселая зумба, каша. В обед 
– забег, флешмоб, супчик и 
пюре с котлеткой на пару. Сло-
вом, физическая активность и 
правильное питание. 

К
Командообразование
Значительная часть феде-

ральной программы была от-

МолоДежнАя политиКА
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техничесКое творчество

ведена для командообра-
зования. Участников всех 
образовательных площадок 
разделили так, что в группе 
есть представители каждой. 
Задача образовавшейся груп-
пы: стать командой, приду-
мать и полностью прописать 
проект. В результате: перезна-
комившиеся все, практика пу-
бличных выступлений, раз-
минка для ума и оформлен-
ная идея. 

л
люди
Самая достоверная едини-

ца измерения крутости собы-
тия. Представьте только: мож-
но просто стоять в очереди на 
ужин и случайно обрести дру-
га из Тюмени. Приятели, кол-
леги, будущие компаньоны, 
просто интересные личности. 
Нехватки таковых на форуме 
не наблюдается. 

М
Мотивация 

Одно дело – мечтать о какой-

нибудь профессии сидя дома, 
совсем другое – когда видишь 
реальную возможность. «Вы 
берете начинающих журна-
листов строить иглу-отель на 
Камчатке?» – «А у тебя есть 
блог с миллионом подписчи-
ков? Вот тебе моя визиточка. 
Позвони, когда появится». Со-
гласитесь, мотивирует?

о
опыт
Участие в федеральном фо-

руме – опыт, да еще какой. Не 
каждую неделю участвуешь в 
подобном событии. А будет это 
позитивный или негативный 
опыт, зависит уже только от 
самого участника. 

п
палатки
Домом на шесть дней для 

участников стали палатки. 
Брезентовая комната на во-
семь человек, спальники, рас-
кладушки – романтика. 

песни под гитару
Официальный отбой в две-

надцать ночи, но для жажду-
щей общения молодежи дня 
бодрствования как-то малова-
то. Непослушные или просто 
очень активные участники по-
сле отбоя собирались все вме-
сте и пели песни под гитару. 
Хотя одна гитара – редкость, 
четыре-пять – обычное дело. 
Голосящие, убегающие от по-
лиции молодые люди и посто-
янный нефтеюганский рассвет. 

р
радость 
А вас когда-нибудь охваты-

вало чувство нужности, важ-
ности в большом коллективе? 
Ощущение, будто вы в огром-
ном энергетическом потоке. 
Это ли не радость? 

т
телемост
Параллельно с форумом 

«Утро» проходил и прохо-
дит сейчас федеральный фо-
рум «Территория смыслов» на 
Клязьме. Такие же молодые 
и инициативные участники, 

так почему бы не провести он-
лайн-встречу? И – вуаля! – че-
рез телемост уже соединены 
две части России. Такой вос-
торг от этого, как будто старых 
друзей увидели.  

ч
челябинск
Этот город примет УТРО в 

следующем году. 
Ш
Шатер
Неработающий аэропорт – 

это по-настоящему неработа-
ющее здание. Все, что было 
необходимо для счастливой 
жизни участников «Утра», от-
строено по типу переносных 
домов (легко собирается-раз-
бирается, как конструктор). 
Столовая, уборные, души и, ко-
нечно, легкие, красивые ша-
тры. Несколько небольших для 
регионов и общий федераль-
ный.

Ю
Югорский забег
Испытание на выносливость, 

находчивость и силу. К теме 
ЗОЖ и ГТО (на специальной 
площадке для сдачи спортив-
ных норм постоянно находи-
лись желающие получить за-
ветный значок) приурочен 
забег в пять километров с са-
мыми разными испытаниями 
в виде колес, приседаний, де-
ревянной стены, песка и т.д. 
Непростая задачка для деле-
гаций. Болельщики переста-
вали догонять команды почти 
после первых препятствий – 
дыхания не хватало. 

я
я – студент-журналист КГУ – 

участник форума. У меня есть 
куча эмоций, воспоминаний. 
И опыт!

До встречи в следующем 
году!

Анна Кабакова.
Фото автора.
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Мыслить профессионально
Два гранта по 100 тысяч рублей по-

лучено на реализацию проектов сту-
дентами технологического факуль-
тета.

Важной частью форума «Утро» является 
конкурс грантов, проводимый Федераль-
ным агентством по делам молодежи (Рос-
молодежью). 

Более 150 молодых людей отстаива-
ли право на получение поддержки сво-
его проекта в размере от 100 до 300 ты-
сяч рублей.

Делегация Курганской области предста-
вила 33 разных по тематике проекта. Под-
держку на сумму 900 тысяч рублей полу-

чили восемь инициатив, направленных на 
развитие научно-технического творчест-
ва, спорта и здорового образа жизни, со-
циализацию молодых инвалидов и про-
фориентацию. 

Алексей синюков и Анна Мартыно-
ва защищали проект «Выездная школа 
инноваций». Он включает 24 мастер-клас-
са по работе с современным цифровым 
оборудованием для молодежи районных 
центров региона.

– Мы дадим возможность молодым лю-
дям поработать с современным цифро-
вым оборудованием (3D-принтеры, фре-
зерный и лазерный станки) и специализи-

рованным программным обеспечением. 
Расскажем про основные современные 
технологии проектирования и изготовле-
ния прототипов, а также пригласим за-
ниматься в Курганском ЦМИТ дистанци-
онно. 

Студенты Юлия волкова и Алексей 
Дубинкин организуют конкурс инженер-
но-технических проектов «Три шага до 
чуда», который поможет развитию инже-
нерного образования в регионе.

Проекты будут реализованы на базе 
Центра молодежного инновационного 
творчества, который действует при Кур-
ганском госуниверситете.
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Ценности 
технического 
Байкала

Команда Центра молодежного инновационного творчества стала участником первого 
всероссийского техно-фестиваля «Байкал-2016». Самое глубокое озеро в мире, инженеры 
со всей страны, эксперты ведущих университетов России – основные составляющие 
события.

Три дня в поезде до Улан-
Удэ – своеобразная подготовка 
к фестивалю. Было достаточ-
но времени, чтобы размыш-
лять над вопросом руководи-
теля Центра Алексея Синюко-
ва: «Ну, что? Как дальше жить 
будем?» В перерывах между 
сном, едой и чтением снова и 
снова молодая и энергичная 
команда КГУ обсуждала кон-
цепцию работы ЦМИТа. 

Центром технического твор-
чества с 12 по 14 июля ста-
ли детские спортивные лагеря 
«Ослик» и «Энхалук». Сосновый 
бор, уютненькие кемпинги и 
неутихающий шум Байкала. 
Время: плюс пять часов по Мо-
скве. Опоздали на открытие, 
но не на образовательную про-
грамму. Площадки – «Кино», 

«Робототехника», «3D-моде-
лирование» – занимали пра-
ктически всю программу фе-
стиваля.  

– Я работаю в Доме детско-
го творчества только второй 
год. Но мы записали уже три 
мультфильма. Рисуем фон, 
а на нем располагаем дета-
ли. Дело небыстрое: собираем-
ся два, а то и три раза в неде-
лю. Ребятам нравится. Когда 
озвучивали в первый раз, они 
очень волновались – речь Ба-
бы-Яги, помню, записали толь-
ко с восьмого раза, – говорит 
Светлана Иванова из поселка 
Селенга, наша соседка по кем-
пингу. «Как, понравилось?» – 
нетерпеливо спрашивают ее 
воспитанницы. Когда получа-
ют положительный ответ и ис-

креннюю похвалу, застенчи-
во краснеют. Девочки и маль-
чики семи-восьми лет рисуют   
мультфильмы. Как мы позже 
узнали, студия мультиплика-
ции Селенгинского Дома дет-
ского творчества «Магия цве-
та» стала победителем фести-
валя в номинации «Кино» в 
младшей возрастной группе. 

И таких талантливых в сво-
ей сфере деятельности ребят 
на форуме было около пяти-
сот человек. Иркутск, Красно-
ярск, Чита, Улан-Удэ… Всего 13 
регионов. И на площадке для 
руководителей была созда-
на атмосфера творчества: че-
редование лекций о бизнесе, 
правильной постановке целей, 
успешных и погибших стар-
тапах с написанием проектов. 

Все участники площадки «Тех-
но+» для этого были разделе-
ны на группы. Уже в первый 
день фестиваля нужно было 
представить идеи проектов. 
Эксперты из Московской Выс-
шей школы экономики кури-
ровали создание проектов. Так, 
например, на защите были 
представлены автокормушка 
для домашних животных, бре-
лок, обеспечивающий безопас-
ность водителям, сайт для об-
мена навыков и другие идеи.

Церемония награждения 
участников, белые футболки 
с логотипом фестиваля на па-
мять, брошенная в озеро мо-
нетка (чтобы непременно вер-
нуться)… До встречи, «ТЕХНО-
Байкал»!

Анна Кабакова.

технофестивАль
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инженеры 
будущего
Так назывался Международный молодежный промышленный 
форум, который проходил с 8 по 18 июля. Выпускник 
технологического факультета Александр Литвин не упустил 
возможности поучаствовать в столь масштабном мероприятии.
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Спортивный комплекс «Чекерил», что 
находится неподалеку от Ижевска, на де-
сять дней превратился в экологический 
палаточный лагерь. Уже в шестой раз на 
уникальной площадке для обмена опы-
том собрались молодые инженеры, уче-
ные, аспиранты, студенты технических 
вузов и ссузов. Всего свыше тысячи чело-

век из разных регионов России 
и 20 иностранных государств. С 
каждым годом форум набирает 
масштабы и расширяет геогра-
фию участников. 

– Одна голова хорошо, две луч-
ше, а тысяча участников фору-
ма – это огромная сила. С таким 
потенциалом России многое по 
плечу, – подчеркнул на церемо-
нии открытия глава Удмуртии 
Александр Соловьев.

Отличительной особенностью 
промышленного форума являет-
ся разнообразная образователь-
ная и деловая программы, в ко-
торых участвуют руководители 
крупнейших корпораций, вид-
ные ученые и общественные де-
ятели, преподаватели ведущих 
российских и зарубежных тех-
нических вузов, главы субъек-
тов и депутаты Госдумы РФ. 

– Работало девять профиль-
ных факультетов, в их числе ин-
женерно-конструкторский, ин-
женерно-технологический, ави-
астроения, космостроения. Я 
выбрал интересующее меня на-
правление, связанное с орга-
низацией производства, – рас-
сказывает Александр Литвин. 

– Получил концептуально новые, практи-
коориентированные знания. На форуме 
многократно звучала мысль, что имен-
но владение системным инжинирингом и 
отличает инженеров будущего.

Лекции, мастер-классы и тренинги 
вели настоящие профессионалы своего 

дела. К примеру, про бережливое произ-
водство учащимся рассказывала канди-
дат экономических наук, доцент, руково-
дитель лаборатории совершенствования 
производственных систем с применени-
ем принципов бережливого производства 
Инжинирингового центра «ИжСпецТех» 
Диляра Маликова. 

– Особенно запомнился семинар с уча-
стием представителей Автоваза. Очень 
увлекательно говорили они о том, как ор-
ганизовано производство. Посетил ин-
тересные занятия по управлению персо-
налом. Понравилось выступление пред-
ставителей концерна «Калашников», 
– делится впечатлениями Александр, ко-
торый окончил вуз с отличием и сейчас 
планирует поступить в магистратуру. 

Помимо обучения, молодые люди сда-
вали нормы ГТО, посещали развлекатель-
ные мероприятия, участвовали в спор-
тивных соревнованиях, ездили на экскур-
сии, знакомясь с культурой и историей 
Удмуртии.

Каждый день после четырех занятий 
начиналась деловая программа – кру-
глые столы на темы, легко ли быть инже-
нером в России, и в каких условиях ин-
женер сможет остаться верен своей про-
фессии. Затрагивалась и актуальная 
проблема подготовки инженерных ка-
дров. Выступающие говорили о том, что 
будущее – в сложных технических разра-
ботках и людях, которым они по плечу. 
Это подчеркивали и высокопоставленные 
гости форума, возлагающие на молодежь 
большие надежды. 

Елена Полякова.

воЗМожности МолоДых

в общежитии № 2 пол-
ным ходом идет ремонт.

Напомним, это стало возмож-
ным благодаря федерально-
му финансированию – Мини-
стерство образования и науки 
РФ на капитальное обновле-
ние общежития выделило КГУ         

15 млн 
рублей.

– Этих 
средств 
нам хва-
тит на   
капре-

монт трех секций из четырех 
имеющихся. Будут отремонти-
рованы места общего пользо-
вания: кухонные помещения, 
умывальные комнаты, сануз-
лы, душевые с полной заменой 
инженерных систем, коридо-

ры, установлены энергосбере-
гающие светильники. В жилых 
комнатах установят евроокна, 
что позволит улучшить темпе-
ратурный режим помещений, 
и новые входные двери. Объ-
ем работ очень большой. На се-
годняшний день все контракты 
подписаны, подрядные орга-
низации исполняют свои обя-
занности. Конечно, хотелось бы 
успеть закончить все и навести 
порядок до 1 сентября, чтобы 
студенты заехали в уже обнов-

ленное и чистое общежитие. 
Мы рассчитываем, что 
15 млн рублей – это только 
первая ласточка. В письме на 
дополнительное финансирова-
ние, которое подготовили Ми-
нистерству, перечислили три 
общежития университета: № 1, 
№ 2 (чтобы удалось полностью 
завершить ремонт в четырех 
секциях) и № 3, – рассказал на-
чальник отдела капитально-
го строительства КГУ Виктор 
Бульбин.

Капитальное
обновление
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Липы – символ памяти
Накануне Дня памяти и 
скорби в сквере Курганского 
госуниверситета по улице 
Советской появилась липовая 
аллея в память о начавшейся 
75 лет назад Великой 
Отечественной войне.

В 
за

кл
ад

ке
 л

ип
ов

ой
 а

лл
еи

 п
ри

ня
ли

 у
ча

ст
ие

 р
ек

то
р,

 п
ре

по
да

ва
те

-
ли

 и
 с

ту
де

нт
ы

 у
ни

ве
рс

ит
ет

а.
 Ф

от
о 

Н
ик

ол
ая

 Б
ел

об
ор

од
ов

а.

Студенты и ребята из движе-
ния «Волонтеры Победы» вы-
садили возле университета 28 
лип в два ряда. Одна пара де-
ревьев символизирует каждые 
100 дней войны.

Многие студенты и выпуск-
ники вуза пришли на эту ак-
цию с нескрываемым душев-
ным трепетом.

– Для меня посадка аллеи 
имеет двойное значение, – 
признается выпускница КГУ 
Мария чепурнова. – Я защи-

тила диплом, а это меропри-
ятие завершает четыре года 
моей учебы. И тот факт, что 
Аллея Памяти посвящена 75-й 
годовщине с начала Великой 
Отечественной войны, касает-
ся меня лично: на фронте по-
гиб мой прадедушка Иллари-
он Щербинин. Я сажу здесь де-
ревья в его честь.

В закладке Аллеи Памяти 
принимали участие ректорат 
университета и преподавате-
ли, представители городской 

и областной 
админист-
раций, депу-
таты, члены 
обществен-
ных органи-
заций. Ис-
полняющий 
обязанности 
ректора Кур-

ганского го-
сударственного университе-
та Константин Прокофьев уве-
рен, что на курганской земле 
и в других регионах России 
появится еще много подоб-
ных аллей.

Выпускница КГУ, учитель 
истории курганской гимна-
зии № 47 светлана салтее-
ва, привела на закладку Ал-
леи Памяти своих учеников 
– участников школьного тру-
дового отряда. 

– Мне очень приятно помочь 
родному университету, при-
коснуться к его жизни. А дети 
должны принимать участие 
в жизни города, делать что-
то полезное, тем более когда 
дело касается посадки деревь-
ев и таких памятных дат.

– То, что аллею высаживают 
студенты университета, глубо-
ко символично в первую оче-
редь для них самих, – считает 
советник губернатора Курган-
ской области по патриотиче-
скому воспитанию владимир 
усманов. – Они будут гулять 
здесь, приводить сюда детей, 
потом внуков и рассказывать 
им, что каждое из этих дере-
вьев посажено в память о вой-
не, на которой сражались их 
прадеды.

Ксения Новикова.

АКция

Такую инициативу ветеранской органи-
зации и руководства КГУ поддержали на 
заседании президиума совета ветеранов 
Кургана. 

Александр Дмитриевич Сазонов, доктор 
педагогических наук, возглавлял Курган-
ский государственный педагогический 
институт с 1968 по 1995 годы. Он являл-
ся одним из основателей советской школы 
профориентации молодежи.

– Александр Сазонов – это действитель-
но символ отечественной педагогики, че-
ловек, который дал путевку в жизнь не-
скольким поколениям образованных 
людей Зауралья. Возглавлять вуз на про-
тяжении почти 30 лет, добиться выдаю-
щихся результатов и высоко поднять зва-
ние Учителя – это большой жизненный, 
гражданский подвиг. Его совершил Алек-
сандр Дмитриевич Сазонов, – подчерк-
нул глава университета Константин Про-
кофьев.

О роли Александра Сазонова в разви-
тии педагогической науки и вкладе в под-
готовку огромного количества учителей 
Курганской области говорили и его учени-
ки. Доктор педагогических наук, зав. ка-
федрой педагогики Владимир Савиных 
отметил, что ректор КГПИ стал создате-
лем теоретико-методологических основ 
нового для педагогической науки направ-
ления – «Профессиональная ориентация 
школьников».

– Наш пединститут был определен го-
ловным по разработке данной проблемы 
и координировал деятельность 25 педаго-
гических институтов страны, – рассказал 
Владимир Савиных.

Советник губернатора области Влади-
мир Усманов считает, что в последнее 
время сделано много по увековечиванию 
памяти замечательных земляков:

– Мы как бы обозначаем наш регион ма-
яками – такими, как Мальцев в земледе-

лии, Илизаров в медицине. И вот теперь 
пришло время Сазонова – нравственного 
маяка в отечественной педагогике. Кро-
ме того, советник губернатора Владимир 
Усманов подчеркнул, что сооружение это-
го мемориала укладывается и в страте-
гию развития ул. Советской, где сохрани-
лась почти сплошная застройка XIX - на-
чала XX века. По сути, это историческое 
лицо города Кургана.

Бюст-памятник ректору КГПИ будет сто-
ять почти в том самом месте, где был ка-
бинет Александра Дмитриевича, перед 
центральным входом педагогического фа-
культета.

Руководство университета заявило о ре-
конструкции сквера, проект уже подго-
товлен. Появится зона отдыха для студен-
тов, установят скамейки и малые город-
ские формы. А ели, посаженные еще при       
А.Д. Сазонове, сохранят.

Соб. корр.

Благородное дело
Университетскому скверу по ул. Советской присвоят имя Александра Дмитриевича 
Сазонова и установят его бюст.

новости университетА
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права 
стУдентов 
отстоит
В июньском номере газеты мы писали о победителе регионального этапа конкурса 
«Студенческий лидер» Елене Новоселовой. На окружном этапе всероссийского конкурса, 
который проходил в Тюмени, Лена заняла третье место.

Умница, красавица, акти-
вистка и отличница – это все 
о ней. Заместитель председа-
теля первичной профсоюзной 
организации студентов уни-
верситета, член президиума, 
глава актива филологического 
факультета, Лена везде отста-
ивает права студентов. 

– лена, какие чувства ты 
переживала на конкурсе?

– Больше всего хотелось вы-
ступить достойно, чтобы тебя 
заметили. Боялась, что не 
оправдаю надежд, ведь опы-
та у меня не много, прекрасно 
понимала, что есть пробелы и 
в знаниях. Переживала.

– Как удалось справиться 
с волнением?

– Сначала волнение побе-
дило. Но члены жюри те же 
люди. И когда видишь, что 
тебе улыбаются, страх отпу-
скает. Жюри, шесть человек, 
было не только доброжела-
тельным, но и компетентным. 
Его возглавляла Екатерина 
Сидоренко, зам. председате-
ля Студенческого координа-
ционного совета общероссий-
ского профсоюза образования 
и науки. На некоторые вопро-
сы отвечать было трудно. Не 
потому, что не хватает багажа 
знаний, а больше из-за того, 
что трудно с первого раза по-
нять, что именно от тебя хотят 
услышать, а отвечать вопро-
сом на вопрос не корректно.

– расскажи о конкурсных 
заданиях?

– Всего было три конкурс-
ных дня. В первый мне нуж-
но было представить свою ор-
ганизацию и роль в ней, по 
сути — визитка. Люди, знако-
мые с Youtube, думаю, помнят 
про массовые видео «нарисуй 
свою жизнь», где на маркер-
ной доске быстро проносятся 
нарисованные кадры. Я взяла 

за основу эту идею, а моя ко-
манда помогла мне сделать 
подобный ролик в виде сопро-
водительного мультфильма.

Второй день был трудным. С 
вечера дали задание, где была 
описана ситуация наруше-
ния прав студентов. Это долж-
но было показать, как поведет 
себя лидер в трудной ситуа-
ции. Я была вторая в рейтинге. 
На этапе заседания профкома 
мы сидели за общим столом с 
другими конкурсантами. Тут 
важно слышать других, отве-
чать на вопросы самих участ-
ников, а после — прийти к фи-
нальному мнению. Этот кон-
курс понравился мне больше 
всего, ведь ты общаешься с 
компетентными людьми. Еще 
нас ждал тест на знание нор-
мативной базы, похожий на 
ЕГЭ, где есть тестовая часть 
«А» и развернутый ответ ча-
сти «В». Кроме этого, в рамках 
второго дня проходил блиц-
опрос.

Члены жюри от-
мечали, что это 
один из самых 
трудных кон-
курсов, так 
как за две 
минуты 
необхо-
димо 
дать 
20 вер-
ных 
ответов. 
Даже 
обла-
дая 
всеми 
необхо-
димы-
ми зна-
ниями 
можно 
сбиться 
и запу-

таться. Я чувствовала себя вы-
жатой после испытаний, если 
бы не моя команда – не смо-
гла бы собраться с силами и 
выдать результат.

На следующий день мне вез-
ло – два первых места в рей-
тинге. Я обрела необходимую 
уверенность, четко презенто-
вала инфографику по форми-
рованию и расходу профсо-
юзного бюджета. Подготовка 
к конкурсу позволила полно-
стью изучить эту тему.

«Сюрприз» оказался для 
меня весьма легким, благо-
даря моей эмоционально-
сти. От нас требовалось разыг-
рать ситуацию. Я представила, 
что вернулась в стены родно-
го КГУ, за стол «первички», и 
рассказываю своим активи-
стам о важности подоб-

ных конкурсов, 
новом опы-
те. Информа-
ция шла от 
сердца. Я оз-
вучила, что 
поняла, чего 
мне не хва-

тает. Одна 
из важных за-

дач конкур-
са – найти 
проблемы 
в собствен-

ных знани-
ях, снять коро-

ну, грубо говоря. 
Конкурс не закон-

чится в Тюмени, 
ведь с подобны-

ми проблемами мы 
сталкиваемся каждый 
день в профкоме.

– Как складыва-
лись отношения с 
конкурсантами?

– С ребятами под-
ружились. Тут нет 

конкуренции, все под-

держивают друг друга. Мы 
выбирали первого из лучших, 
который достойно представит 
округ на России. Кстати, с не-
которыми лидерами догово-
рились о возможности обмена 
опытом, так что ждем предсе-
дателя профсоюза студентов 
Уральского государственно-
го экономического универси-
тета Георгия Котлярова в го-
сти. С Шадринском тоже тепло 
прошло, я относилась к Эльви-
ре Куликовой как к младшей 
сестричке. Она большая моло-
дец, что приехала на конкурс, 
а опыт – дело наживное.

– ждала победы?
– Сразу поняла, что есть два 

человека сильнее меня – Геор-
гий Котляров и Айна Виситае-
ва. Они и заняли первое и вто-
рое места. По секрету скажу, 
что запрещала себе мысли о 
бронзе, не отвечала на вопро-
сы из этой серии. Когда шло 
награждение, даже потря-
хивало слегка, особенно ког-
да перевалило за 5 место. Тут 
уже был вопрос, стану я при-
зером или нет. Такой душев-
ный подъем был после награ-
ждения, трудно описать сло-
вами.

– Какие ближайшие пла-
ны?

– Планирую разработать 
подробный план на сентябрь, 
чтобы поднять интерес к «пер-
вичке» у студентов. Хочу по-
высить свой уровень в пра-
вовой базе, особенно в сфере 
общежитий. Еще нужно раз-
вивать ораторское мастерст-
во, это очень важно. Если го-
ворить о долгоиграющих пла-
нах – будет попытка номер 
два. Хочу выступить на окру-
ге с учетом всех ошибок и дос-
тойно представить Урал на 
России.
Беседовала Дарья Карева.
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стуДенчесКое лето

то, что было в 
барабе...

утро начинается
У каждого отдыхающего утро здесь на-

чинается по-своему: можно проснуться 
от легкого ветерка в приоткрытое окно 
и пения птичек, можно соскочить с кро-
вати от внезапно включенного «Короля и 
Шута» или какой-нибудь другой бодря-
щей музыки, которая играет на весь ла-
герь, а можно получить втык от дежур-
ного по лагерю и оперативно вытащить 
себя из-под одеяла. Дальше – проще. Чи-

стим зубы, идем на заряд-
ку, прибираем в комнате и 
с чистой совестью отправ-
ляемся на завтрак. Все чет-
ко и по расписанию. Набив 
живот кашей и пролетар-
ским хлебом с маслом, обя-
зательно нужно заглянуть в 
беседку – получить утрен-
нюю порцию скандалов, ин-
триг и расследований, по-
играть, поболтать, обсудить 
планы на день.

спорт для каждого
Первая половина дня, 

как правило, спортивная – 
ежедневно проходят тур-
ниры по футболу, волейбо-
лу, баскетболу, бадминтону, 
дартсу, настольному тенни-
су и даже шашкам и шах-
матам. А еще веселые стар-
ты, полосы препятствий, 
эстафеты и нестандартные 
занятия типа метания ко-
пья. Причем соревнуются не 
только спортсмены – каж-
дый может влиться в ко-
манду и научиться по ходу 
играть в футбол или пляж-
ный волейбол. И с ребятами 

хорошими познакомился, и мышцы под-
тянул, и на солнышке загорел – поиграл, 
считай, день не зря прошел.

Также до обеда каждый хотя бы ра-
зочек, но дойдет до пляжа – прыгнет в 
воду бомбочкой или погреется на солнце 
в хорошей компании. 

после вкусного обеда
Учитывая, что подъем в Барабе в во-

семь утра и программа каждого дня 
максимально насыщенная, не удиви-
тельно, что во время сончаса весь лагерь 
спит. Звучит, конечно, странновато, что 
100 студентов просто выключаются на 
пару часов, но это так. Музыка в лагере 
затихает, и после обеда все лениво рас-
ходятся по комнатам. Кто-то тихонько 
играет в карты с друзьями, кто-то смо-
трит фильмы, кто-то погружается в чте-
ние – словом, сонное царство. 

Культур-мультур
После затишья наступает время куль-

Концентрация крутых и кутежных людей в этом месте 
зашкаливает. Плюс неповторимая атмосфера с подъемами 
и отбоями, отрядами, шалостями и проказами. Не забываем 
про свежий воздух и всегда теплую воду в реке. О том, что 
такое Бараба и что в ней делается, в этом году я узнала на 
собственном опыте.
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турной программы – игры, кон-
курсы, подарки. Отдыхающие в 
лагере разделены на отряды, и 
мероприятия здесь, как правило, 
проводятся командные: соревно-
вательный дух сближает ребят 
внутри своей компании. 

Апогеем дня можно смело на-
звать дискотеку – уставшие, но 
не сдающиеся студенты изо всех 
сил танцуют и отрываются. Меж-
ду прочим, все по канонам: са-
мые топовые треки, светомузы-
ка и иногда даже аниматоры из 
рядов отдыхающих. На местном 
танцполе все равны – ни отря-
дов, ни возрастов, ни личных до-
стижений. Здесь все становятся 
родными и любимыми после па-
рочки песен «Руки вверх» и мед-
ляка про выпускной.

спать пора
И, наконец, самое сложное, 

страшное и нежеланное – от-
бой. Невероятно трудно уложить 
спать студента, у которого еще 
остались силы. Он будет упол-
зать в другую комнату пить чай 
и играть в настолки, будет бе-
гать по территории лагеря меж-
ду корпусами, будет петь пес-
ни из окна и прятаться – все, что 
угодно, только не спать. Но на 
любое действие есть свое проти-
водействие – в Барабе оно ходит 
с огромным фонарем и угрожа-
ет непослушным отдыхающим 
утренними карами. Надзира-
тель, исключительно в хорошем 
смысле слова, который ответст-
венен за порядок в лагере, видит 
все и всех – кого-то жалеет, ко-
го-то справедливо наказывает. 
И тут не отделаешься «постой в 
углу» или «сегодня без какао» – 
здесь все, кто был пойман ночью 
за пределами своей кровати, 
утром отправляются на кухню. 
Самые «безжалостные» наказа-
ния – чистка картошки в про-
мышленных размерах и резание 
хлеба для сухарей, в общем, по-
мощь поварам. Тяга к приключе-
ниям, как правило, больше стра-
ха наказания, поэтому ежеднев-
но «на картошке» встречаются 
5-7 пойманных ночью студентов 
– с гитарой и парочкой историй 
а ля «будет что вспомнить». 

Собственно, таким ритмом и 
наполнен каждый день здесь. За 
сутки может произойти миллион 
историй, у кого-то успеет изме-
ниться жизнь или откроется но-
вый талант. К концу смены, бе-
зусловно, грустно – в городе нет 
условий для такого тесного об-
щения с крутыми людьми. Даже 
не стоит пытаться подбирать си-
нонимы к Барабе – у каждого 
остаются свои ассоциации, вос-
поминания. Но тот, кто побывал 
здесь хоть раз, вернется за ними 
обязательно. 

Юлия Гингуляк.
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новости нАуКи

внимание, 
грант!
Отпуск для ученого – лучшее время работы. Остался еще 
месяц, чтобы успеть оформить заявки на получение грантов 
на 2017 год.

Гранты рГнф
Российский гуманитар-

ный научный фонд (РГНФ) 
в соответствии с Уставом 
РГНФ и Порядком проведе-
ния конкурсов отбора научных 
проектов в области гумани-
тарных исследований Россий-
ского гуманитарного научно-
го фонда объявляет конкурсы 
2017 года по поддержке науч-
ных проектов по следующим 
областям знаний гумани-
тарных наук:

01 – история; археология; эт-
нография;

02 – экономика;
03 – философия; социология; 

политология; правоведение; 
науковедение;

04 – филология; искусство-
ведение;

06 – комплексное изучение 
человека; психология; педаго-
гика; социальные проблемы 
здоровья и экологии человека;

07 – глобальные проблемы и 
международные отношения.

Для конкурсов 2017 
года РГНФ устанавливает сле-
дующие сроки подачи заявок, 
оформленных и распечатан-
ных через Информационную 
систему:

• начало оформления зая-
вок в ИС РГНФ – 01 июня 2016 
года;

• окончание регистрации за-
явок в электронном виде в ИС 
РГНФ – до 18:00 (по москов-
скому времени) 12 сентя-
бря 2016 года;

• окончание приема печат-
ных экземпляров заявок – до 
18:00 (по московскому време-
ни) 15 сентября 2016 года.

Подробности можно узнать в 
научном отделе университета 
или на сайте http://www.rfh.
ru/index.php/ru/konkursy/
osnovnoj-konkurs 

Гранты рффи
Гранты РФФИ – это поддер-

жка научных проектов, в ко-
торых осуществляется экс-
периментальная или тео-
ретическая деятельность, 
направленная на получение 
новых знаний о природе, че-
ловеке и обществе, выполня-
емых учеными, способными 
самостоятельно определить 
направления и методы прове-
дения исследований.

На Конкурс могут быть 
представлены проекты фун-
даментальных 
научных иссле-
дований, вы-
полняемые фи-
зическими 
лицами, по сле-
дующим на-
правлениям:

01 – математи-
ка, механика и 
информатика;

02 – физика и 
астрономия;

03 – химия и 
науки о матери-
алах;

04 – биология и 
медицинские на-
уки;

05 – науки о 
Земле;

06 – естествен-
нонаучные мето-
ды исследований 
в гуманитарных 
науках;

07 – инфокоммуникацион-
ные технологии и вычисли-
тельные системы;

08 – фундаментальные осно-
вы инженерных наук.

Срок выполнения Проекта, 
представляемого на Конкурс, 
– 1, 2 или 3 года.

Проект может предусматри-
вать проведение экспедиций 
и/или полевых исследований.

По итогам Конкурса Фонд 
выделяет грант на проведе-
ние работ по Проекту только в 
2017 году.

Размер гранта на выполне-
ние каждого Проекта, в кото-
ром не предусмотрено прове-
дение экспедиции и/или поле-
вого исследования – 700 000 
рублей.

Грант на выполнение Проек-
та, в котором предусмотрено 
проведение экспедиции и/или 
полевого исследования, состо-
ит из 700 000 рублей и сум-
мы, предоставляемой на про-
ведение экспедиции и/или по-
левого исследования.

Решение о предоставлении 
гранта на каждый следующий 
год (2018 г., 2019 г.) Фонд бу-
дет принимать по результа-
там экспертизы отчета о вы-
полнении работ по Проекту в 
истекшем году.

Оформление заявок на учас-
тие Проектов в Конкурсе в 
КИАС РФФИ проходит с 15 
июня 2016 года до 23 часов 
59 минут московского време-
ни 15 сентября 2016 года.




